



Nombre del alumno: Salma Berenice Anzueto Reyes

Nombre del profesor: Javier Ivan Godinez

Nombre del trabajo: Cuadro sinóptico

Materia: Desarrollo humano

Grado: 6° cuatrimestre

Grupo: LNU17EMC0119-A

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 21 de mayo del 2021

“El desarrollo humano en la psicología”

Desarrollo humano en México

IDH

- Capacidad de las personas para elegir entre formas alternativas de vida que se consideran valiosas.
- Se refiere a las oportunidades de los individuos para gozar de una vida larga y saludable, para acceder a conocimientos individual y socialmente útiles.
- Sintetiza el avance promedio de tres aspectos básicos del desarrollo humano, medido en un rango de cero a uno, en el que los valores más cercanos a uno significan un mayor desarrollo humano.

Nueva medición internacional del IDH

- El progreso del IDH varía sustancialmente de país a país.
- A pesar de que en general se ve una tendencia creciente, la magnitud de este crecimiento no es igual para todos los países.

Ejemplo

- El informe Mundial sobre Desarrollo Humano 2011, ubicó a México en la posición 57 del ordenamiento internacional

Nueva medición nacional y estatal del IDH

- El cálculo internacional del IDH se obtiene mediante registros de distintos organismos internacionales.
- Captan información confiable y comparable para más de 180 países en el mundo.

Ejemplo

- Esta estimación muestra al Distrito Federal, a Nuevo León y a Baja California Sur como las entidades con mayor IDH.

Postulados del hombre en el humanismo

Psicología humanista

- Es aún más que un movimiento, es el reflejo de una actitud sobre el ser humano y el conocimiento.

Postulados de Asociación Americana de Psicología Humanista

1. El hombre, como hombre, sobrepasa la suma de sus partes.
2. El hombre lleva a cabo su existencia en un contexto humano.
3. El hombre es consciente.
4. El hombre tiene capacidad de elección.
5. El hombre es intencional en sus propósitos, sus experiencias valorativas, su creatividad y su reconocimiento de significación.

Propone 4 puntos que compartirían los integrantes del movimiento:

1. La psicología humanista se centra en la persona humana y su experiencia interior.
2. Enfatización de las características distintivas y específicamente humanas.
3. Mantenimiento del criterio de significación intrínseca.
4. Compromiso con el valor de la dignidad humana e interés en el desarrollo pleno del potencial inherente a cada persona.

La persona es más que la suma de sus partes

Asch

- Convencido de "el todo es más que la suma de sus partes"
- consideró que los diversos elementos de la información que poseemos de una persona se organizan como un todo.
- Generando una impresión dinámica, difícil de predecir a partir de los elementos separados.

Los principios de la formación de impresiones formuladas por Asch, son:

- a) Las personas se esfuerzan por formarse una impresión de otras personas.
- b) Las mismas cualidades podrían producir impresiones diferentes.
- c) Las impresiones poseen una estructura, hay cualidades centrales y otras periféricas.
- d) Cada rasgo posee la propiedad de una parte dentro de un todo.

La persona es libre y capaz de elegir

Existencia

- Para el existencialismo, la existencia es expresión de la realidad y se contrapone a la esencia.
- La existencia es la subjetividad, aquello que por su propia naturaleza ni es objeto ni es objetivable.
- La existencia se encuentra consigo misma, como un brote originario y fáctico, y se va eligiendo a sí misma.

Libertad

- Es la facultad de autodecisión y autodominio que ejerce la voluntad.
- La libertad es el fundamento de la existencia, es el «ser» de la existencia.
- La libertad, en cierto modo, alcanza su origen constitutivo mediante la elección y la decisión.

El ser humano tiende a la trascendencia

- La vida humana tiene su razón de ser en una creación que debe continuarse en todo momento y en todos los seres humanos desde su concepción y más allá de la vida material.
- El ser humano tenga la formidable misión de recrear en sí mismo la obra de su propia creación, para hacerla extensiva a los demás seres humanos.
- El ser humano tiene que descubrir su propia humanidad, para conformar su acción a la de su propia naturaleza.
- Una naturaleza a la vez inmanente y trascendente, por su doble condición material y espiritual.

Bibliografía

Universidad del Sureste. (2021). *Antología de desarrollo humano*. PDF.

Recuperado de

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LNU/f1409d3b14f40bec17c23fc55cd8ebca-LC-LNU606.pdf>